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月
"#

日至
$%

日!"白云山杯# 第四届伏牛
山登山节隆重举行$ 此次活动除登山比赛外!还
有中原脚斗士比赛和高山森林趣味运动赛两项
新赛事以及千蝶图% 百米牡丹长卷展览活动!是
洛阳市第

&'

届牡丹花会的重要活动之一! 它所
倡导的&全民健身#理念深入人心!成为了洛阳乃
至河南旅游节会中的精品品牌$

在此次登山节中!来自全国
!(

个城市的
)'&

家旅行社共组织了
*&+%%

名游客参加本届登山
节!其中参加赛事活动的游客

"'%%

人$

#%%%

平方
米的临时停车场人山人海!一场场精彩的比赛和
展览让游客叹为观止$ 激烈的脚斗士比赛!唤起
了游客儿时的回忆'森林趣味运动(飞斧比赛)项
目!"英雄好汉*各显风采'千蝶剪纸长卷艺术展
和

&%%#

朵牡丹百米长卷书画作品展吸引了众多
游客的眼球'梨园春擂主的精彩唱段!让游客在
游览&中国最美的地方*之余!又重温了一次乡音
乡韵的魅力$ 孙小辉

八里沟旅游推介会召开

!

月
&%

日!在新乡八里沟景区!相约八里沟
新闻发布会暨八里沟旅游推介会如期举行!八里
沟新任领导班子接受了各大媒体记者的采访$

总经理王连勇表示!八里沟将实施和北京龙
脉集团的一体化管理!充分发挥集团优势$ 集团
公司下属的龙脉温泉度假村被奥运会组委会指
定为接待单位! 奥运会期间将接待

(%%%

名东欧
客人! 公司计划将这些东欧客人带到八里沟景
区! 从而提高八里沟景区在境外游客中的知名
度$ 今年!八里沟景区将形成以郑州市场为基础%

以北京为主体%以上海为目标的战略经营态势$

针对记者提出的八里沟景区和景区所在地
松树坪的景群关系的问题! 王连勇说+&景区自
&%%&

年成立以来!给当地提供了不少工作机会!

对不能外出务工的人员优先照顾! 最明显的就
是景区的出租车已经有

"&%

辆! 这些司机都是
附近的村民$ *&新经营班子对新假日政策有充
分地认识!制定了交通%安全和接待高峰的特殊
应急预案 !为 ,五一 -黄金假日的到来做好了充
足的准备$ * 马庆龙

巩义盘龙山九龙峡景区
&'

日开园

春风拂面!和煦的阳光映在脸颊!丝丝春意
霎时铺满心田$ 站在盘龙山顶!放眼望去!一幅幅
美丽的山水画卷呈现眼前$

!

月
",

日!记者应邀
前去盘龙山生态旅游风景区踩线!同行的还有郑
州近百家旅行社$

盘龙山生态旅游风景名胜区! 地处嵩岳北
麓!山势奇峻!奇峰峥嵘!长年潺潺的流水不停地
演奏着山水交融的美妙音符$ 现已开发的有九龙
峡景区%卧龙湖景区和天然溶洞群的"九莲洞*的
部分景区$

盘龙山景区总经理曹治国告诉记者!盘龙山
生态旅游风景区内的九龙峡景区将于本月

&'

日
试开园对外营业! 游客除了欣赏原始生态景色
外!还可钓鱼!品尝当地河虾%河蟹%山鸡等特产$

景区将于五一后!邀请国内旅游策划知名专家到
景区考察研究并对景区进行详细规划和整体规
划$ 曹治国表示!将把盘龙山打造成原生态休闲
度假旅游圣地!使之真正成为郑州人心目中名副
其实的后花园$ 孙小辉

青岛极地海洋世界!海味"十足邀宾朋

本届中国国内旅游交易会上!各地展台纷纷
推出了自己"城市名片*!青岛极地海洋世界以独
特"海味*给中原人留下了无穷回味$

青岛极地海洋世界展区!蔚蓝色的背景画面
上!白鲸%企鹅%北极熊等珍稀的极地动物栩栩如
生!冰山下的"海水触摸池*中!聚满了好奇的人
们
-

色彩艳丽的小丑鱼%晶莹剔透的美人虾%花纹
丰富的海星%形状各异的海螺!十几种生活在海
水中的鱼类%贝壳类生物于

.

日乘坐专机从海南
空运而来$ 现在!它们已经适应了这里的生活!在
青岛极地海洋世界专业人员配制的模拟海水中!

自由自在地游曳!海洋和极地的神秘气息扑面而
至$ 有着"活化石*之称的中国鲎也来到展会现场
和大家见面$

作为青岛用以迎接
&%%#

奥运会七大旅游项
目之一的"青岛极地海洋世界*!不仅在旅游交易
会上为中原大地带来了全新的"海味*!也向河南
的游客发出了诚挚地邀请!欢迎河南的朋友到青
岛极地海洋世界亲自感受海的魅力%感受奥帆赛
的魅力$ 王 婷

责编 张梦珂 编辑 王 璇
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本报记者 张梦珂 王 婷

记者#罗部长您好!请谈一下您对在郑州举办的此次

国内旅游交易会的印象"

罗佳明#以前只是觉得河南是一个农业大省%经济大
省!政府对旅游业应该没那么重视!但这次国内旅交会上!

整体的安排和布局都要比我们想象中好很多!有很多国内
外旅游城市的市长参与其中!政府的重视程度%规格之高
和细致入微的服务让我们很受感动!同时也深刻地感受到
了近几年来河南旅游的飞速发展$

三年前我第一次来河南的时候!郑东新区还在建设之
中!没想到河南在短短的时间内会有如此大的变化$

这次来到郑州! 专门从旅行社请了一个专业导游!导
游的讲解水平%服务态度都能够让我们深切地感受到河南
人的热情好客$

总之!我参加过很多次旅游交易会!整体感觉郑州这
届旅交会举办得最成功!非常大气$一切迹象表明!河南已
经从一个农业大省%经济大省向经济强省迈进了$

记者#河南是全国人口大省#组团大省!今后乐山旅游

的对外宣传是否会将河南作为重点"

罗佳明#这次来到河南!充分感受到了旅游资源大省
的魅力!跨越式发展中的新郑州让我们深切地感受到了中
部崛起的力量!再加上西部的开发!各个省市的旅游企业
之间应该是互帮互助!将现有的和有待开发的旅游资源进
行更合理地结合!才能有更好地发展$ 回去后我将会呼吁
我们当地的景区景点多来河南促销和宣传!另外也会加大
和政府之间的合作$

&%%,

年
#

月! 峨眉山市与登封市正式缔结为友好城
市!峨眉山市与登封市同为中华优秀武术..."峨眉武术*

和"少林武术*的发祥地!都是全国著名的"武术之乡*!也
是全国著名风景旅游区和佛教胜地! 两个城市之间的握
手!为拓展旅游合作项目!促进地方经济发展!实现双赢打
下了良好的基础$

记者#谈谈您对政府主导下旅游发展的看法"

罗佳明#旅游行业是一个需要吆喝的产业!在发展的
过程中要巧妙地和宣传相结合!像现在四川在旅游宣传推
广的时候喊出来的+"不到四川等于没到过中国!不到乐山
等于没到过四川$ *实际的工作经验告诉我们!只有提高政

府的主导型地位!旅游企业才能够得到最快速地发展$

记者#本次旅游交易会乐山参展团有哪些收获"

罗佳明#在"乐山...峨眉山旅游产品推介会*上!峨
眉山景区不仅隆重推出了"逛成都!游峨眉*大型主题活动!

向大家展示了专门针对河南旅游市场而制作的"新峨眉 新
金顶*产品手册 !并现场和
河南康辉国际旅行社签订
了

&%%#

年的旅游协议 !这
也是峨眉山景区首
次在旅交会现场与
旅行社签订协
议!正式将景区
推进河南市场$

除了峨眉
山 景 区 之
外 !乐山大
佛 等 景 区
也 取 得 了
良 好 的 宣
传效果$

!"#$%&' ()*+,-.

在刚刚结束的国内旅交会上 $四川峨眉山景区的参展团队给记者留下了深刻的印象 $中共四川省乐山市

委常委 %宣传部部长罗佳明亲自挂帅 $在各个场合畅谈郑州的巨大变化和乐山丰富的旅游资源 & 以下是记者

对罗佳明的访谈摘录 &

#$%& '()*

+,-./0123

豫西大峡谷第二届双胞胎漂流大赛成功举行

!

月
*'

日$本报记者随省内

近百家旅行社代表到洛阳嵩县龙

池十八瀑景区踩线$ 但见十八道

瀑布依天狂泻$连环相接$时刻张

扬着大自然的激情&

景区始终以!原生态"理念为

根本$倡导环保与可持续发展$遵

循!道法自然"%!天人合一"的国

学原理$着力打造!人生理念与自

然法则互动"和!休闲运动与身心

修炼相融汇"的旅游特色和品牌&

此次踩线过程中$ 景区不仅

向各地市旅行社公布了许多优惠

措施$ 为双方垫定了长期合作的

基础$ 嵩县旅游局局长还专门对

嵩县的旅游事业的发展作了详细

地报告$ 对以后将嵩县发展成为

!河南省旅游强县"的目标建起一

条绿色通道&

马庆龙

!白云山"杯第四届伏牛山登山节成功举办

!

月
&%

日上午$来自河南%陕西%山

西三省的
(&'

对双胞胎齐聚豫西大峡谷

风景区$中原第二届双胞胎漂流大赛在

妙趣横生而又刺激的氛围中进行& 一个

村
&%

多对双胞胎% 一个家庭两对双胞

胎%双胞胎嫁给双胞胎等奇异的人间现

象让参赛的双胞胎都大开眼界& 据景区

工作人员介绍$此次活动通过双胞胎漂

流比赛这种别致的方式$正式拉开了奥

运年中原漂流的大幕$提前暖热即将到

来的漂流旺季&

豫西大峡谷风景区以!神奇瀑布群$

激情勇士漂"而知名$漂流全程约
.%

分

钟$全长
(

公里$有惊无险$浪漫刺激的

漂流距离和时长正好符合游客心理需

求$是!真正好玩的漂流"$尤其是北方独

有的暗河漂流更适合都市人来释放压

力$经过几年的发展$早已在河南%山西%

陕西形成了良好的口碑&

张梦珂 李利强

*.#'

年毕业于信阳师范学院! 曾在电视台工作
(

年$

*.#.

年在省委党校学习!本科学历$毕业后在信阳市
委组织部工作

*'

年!

&%%,

年
,

月!柳自强被调任南湾湖
风景区管委会党委书记%管委会主任%南湾水库管理局党
委书记$

从!水库"到国家
////

级风景区

柳自强满怀激情地回忆了南湾湖风景区的历史$ 上
世纪

0%

年代初期
1

在毛主席"一定要把淮河修好*的号召
下!在淮河的支流浉河上游修建了淮河上游最大的水库$

如今的南湾湖!水域面积
,0

平方公里!南湾湖水域面积
,0

平方公里!最大蓄水量
)'2(

亿立方米!是杭州西湖的
)&

倍!武汉东湖的
&20

倍$南湾湖建成
0+

多年来!为信阳
的防洪%灌溉%旅游%养殖立下了汗马功劳!取得了良好的
经济效益和社会效益$

&++(

年!在信阳市委%市政府的正确决策下!南湾湖
将原有资源进行整合并成立南湾湖风景区管委会$ 体制
的理顺给南湾湖的发展带来了有利的机遇! 管委会投入
专项资金!对环境和基础设施进行改造和整治!取得了良
好的效果$ 目前的南湾是国家

////

级风景区%国家森
林公园%首批

)#

个国家水利风景区之一$

如数家珍说南湾

据记者了解!柳自强是
&++,

年
,

月被调任南湾湖风
景区管委会党委书记%管委会主任%南湾水库管理局党委
书记的!也就是说接触旅游时间并不长!但他提起南湾的
旅游资源可以倒背如流!一见之下!名不虚传$ 他说+"作
为一个在信阳生活和工作很多年的人! 我认为南湾最大

的魅力在于和谐和统一! 南湾湖丰富的生态资源和优美
的自然风景是独一无二的!我想用七个字概括!那就是+

山%水%林%岛%鸟%鱼%茶$

他娓娓道来!南湾湖四面环山!群山环抱!可谓是青
山秀水'南湾湖号称"中原第一湖*!水质好!属于国家二
类水质!可以直接饮用!没任何工业污染'南湾湖生态涵
养林面积

.+

平方公里!森林覆盖率在
.03

以上'烟波浩
淼的南湾湖上!散落着

'+

多座形态各异%姿态万千的岛
屿!有"北国千岛湖*的美誉'鸟岛的鸟类有近

&++

余个品
种!仅鹭鸟就有十余万只!是北半球中纬度重要的鹭鸟候
栖地!也是我国目前排名第五的鹭鸟群落'南湾鱼味道鲜
美!有自己的注册商标'南湾湖上游的五云山是是正宗信
阳毛尖的原产地和主产地$ 信阳毛尖茶是全国十大名茶
之一!既是信阳对外交往的名片!又是一个极具价值的文
化品牌$

总之!南湾湖基本保持了原生态!生态资源在河南省
乃至全国都屈指可数!与豫北的历史文化游%大别山的红
色旅游互为补充!是河南省旅游链环中的重要一环!也是
河南省生态旅游的重要一极$

不把南湾!养深闺"

对于旅游推介宣传!柳自强有独特见解!他认为+"旅
游离不开宣传!我很少接受专访!对个人宣传没有必要!

重要的是宣传信阳!宣传南湾$ 南湾旅游资源十分丰富!

我相信凡是来过这里的人都会喜欢上这里! 但是把旅游
资源变成旅游产品并产生经济效益是一个很大的课题$

现在的当务之急是把南湾宣传出去!加大宣传力度$ *

他说!目前南湾的客源市场主要在省内!省外市场占
(+3

并呈逐步上升趋势$ 在来南湾旅游的客源中!河北%

山西%陕西%山东%湖北这些客源市场标系很活跃!也是我
们近两年促销的重点市场$

记者饶有兴趣地问柳自强+"如果让您是描绘一下南
湾的美景!您会怎样向游客介绍/ *

他是这样回答的 +"来河南不来信阳您就体会不
到 ,北国江南 -的韵味

1

来信阳不来南湾湖您就看不到
,豫南明珠 -的风采 $ 信阳是河南的南大门 !是南北气
候的过渡带!既有北方的清明!又有南方的温婉$ 信阳
不但气候宜人 !风光优美 !更是一个非常适合人休闲
养生 %旅游观光 %品尝美食的好地方 $ 在具有

#+++

多
年悠久历史的信阳郊区 !有一个被称为 ,豫南明珠 -的
南湾湖 !湖的上游 !还有五云 (车云山 %集云山 %云雾
山 %天云山 %连云山 )%两潭 (黑龙潭 %白龙潭 )!茶叶珍
品信阳毛尖以这五个地方最为正宗 $ 南湾鱼味道鲜
美%享誉全国$ *

最后!他对南湾湖风景区如此作结+一泓碧水诚邀四
方来客!豫南明珠静待八方游人$

本报记者 张梦珂

信阳南湾湖风景区管委会党委书记%管委会主任柳自强专访
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百家旅行社踩线洛阳嵩县龙池十八瀑

'''访中共四川省乐山市市委常委%宣传部部长罗佳明
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新密市圣水寺始建于北魏!具有悠久的历史$位
于郑州市南二十公里处的新密市白寨镇杨树冈村圣
水峪$ 九岭环抱的向阳滩!也叫九龙口$

据密县志记载+圣母庙在邑正北!圣水峪上井中
之水一日三潮!潮来则水溢井平!潮退水消井半$

如今佛教文化日益深入人心! 作为一种教育已
被更多人所接受$ 许多宾客%信众来圣水寺拜佛%游
览$ 更有有识之士看中了这个历史悠久%风景秀丽%

富有神奇色彩的风水宝地!投资兴建扩建旅游工程$

不久这里将成为国内外宾客%信众拜佛祈福%游览的
圣地$

这里每年二月初二%九月初九都有庙会$ 舞龙%

耍狮子%旱船%腰鼓%盘鼓等民间文艺!还有大戏助
兴$ 王 婷 崔 伟
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后记#

短短几天的河南之行!给罗佳

明留下了深刻印象$尽管离开河南

将近
"+

天了! 电话那端的罗佳明

仍然沉浸在对郑州的良好回忆之中$他

说!文化与旅游如何更紧密更科学地结合!

将是下一步乐山旅游要思考的问题! 另外

在武术产业挖掘方面! 峨眉山和登封相比

还存在着很大的差距! 下一步会和登封做

进一步交流! 也不排除将少林武术表演引

入峨嵋景区的可能$另外罗佳明还说!这次

河南之行! 让他感觉到河南存在巨大的

商机! 以后会加大乐山和郑州之间的

商务合作!利用旅游这个平台!加大

民间交往! 使中原文化和巴蜀

文化能够走得更近$


